

FUNDACIÓN UNIVERSITARI UniBoyacá

er cráles son las flores más bellas un pais? Las virtudes de sus

BOLETÍN INFORMATIVO Nº. 142

Abril 10 de 2003

UNIBOYACÁ SEDE DE LA ASAMBLEA ANUAL DE RECTORES DE LA ACIUP

Con la participación de más de veinte rectores de las más importantes Instituciones de Educación Superior del país, se realizó la asamblea anual de la Asociación Colombiana de Instituciones Universitarias Privadas (ACIUP), organización que es presidida por el Rector de UniBovacá, Dr. Osmar Correal Cabral desde hace dos años.

En la Asamblea fueron abordados varios temas de política educativa nacional e internacional. El delegado del Ministerio de Educación Nacional a esta asamblea, Dr. Germán Fonseca; realizó la conferencia: Nuevas Políticas y Reformas Educativas; igualmente comentó acerca de los lineamientos del Ministerio frente a la calidad de la educación superior.



Rectores de las más importantes Instituciones de Educación Superior del País participaron en la Asamblea Anual de la ACIUP realizado en UniBoyacá.

Durante esta reunión el CORREAL Dr. OSMAR CABRAL fue reelegido como presidente de la ACIUP para un período de dos años más. Sinceras felicitaciones a nuestro Rector por esta merecida reelección y por sus ingentes esfuerzos en aras de consolidar a la Asociación.

	_
(
-	١
-	ر
1	J
7	Г
E	=
N	J
1	
C)

	FDITORIAL	2
	CONVERSATORIO "HABLEMOS SOBRE LA MUERTE"	2
	CAPACITACIÓN PARA TUTORES	2
)	CURSO EN ATENCIÓN DE TRAUMA A NIVEL PREHOSPITALARIO	3
	CONMEMORACIÓN DEL DÍA DEL CONTADOR	3
	CONMEMORACION DEL DIA DEL CONTADOR.	9
	EL COPASO DE UNIBOYACÁ CONTRIBUYE AL BIENESTAR DE	-
	LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA	3
	CREADO CENTRO DE ESCUCHA.	4
	CORREO UNIVERSITARIO	4
	CULMINÓ CON ÉXITO EL SEMINARIO-TALLER DE MICROBIOLOGÍA	
	YLABORATORIO CLÍNICO REALIZADO POR BACTERIOLOGÍA Y	
		-
	LABORATORIO CLÍNICO	.4
ı	UNIBOYACÁ CONMEMORÓ DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER	. 4
	COMUNI K-ACCIÓN CUMPLIÓ TRES AÑOS	. 4
ı	COMOTATA TICCION COM DIO TICONI NOMINIMA MANAGEMENTA	

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA DE BOYACÁ - UniBoyacá

CONSEJO DIRECTIVO Dra. Rosita Cuervo Payeras (Presidenta) Dra. Marina Hofmann de González (Vicepresidenta) Dr. Carlos Gabriel Salazar Cáceres Dr. Milciades Rodriguez Quintero Ing. Jaime Diaz Gómez

Dr. Osmar Correal Cabral Rector Dr. Jorge Eduardo Londoño Ulloa Vicerrector Ethna Yanira Romero Garzón Juan Pablo Medina Villamil

Editores



LOS PREPARATORIOS "DEBER / OBLIGACIÓN"

Por Carlos Castro Correa Abogado egresado de UniBoyacá

Este editorial no pretende ser una reseña histórica del origen y desarrollo de los exámenes preparatorios, ni descubrir la razón de por qué se les dio este nombre y mucho menos entrar en el debate jurídico sobre la facultad que tienen las Universidades de exigir o no los exámenes preparatorios en uso de su Autonomía Universitaria.

Quienes tuvimos la afortunada experiencia de cumplir con el requisito de los exámenes preparatorios para poder graduarnos como ABOGADOS, podemos decir que si hoy la obligación legal de presentar estos exámenes está cuestionada, lo que no se puede cuestionar es el gran aporte personal y profesional que deja la experiencia de estudiar, actualizarnos, prepararnos y enfrentarnos a un jurado, con el emocionante riesgo de aprobar o perder los preparatorios para volver a estudiar si es del caso. Sometemos a estas evaluaciones que tradicional e históricamente han estado referidas a las exigencias de una profesión que demanda una enorme responsabilidad y compromiso para con la excelencia como es el caso del DERECHO, debe convertirse en una obligación ética y moral que haga parte de la formación integral del graduando en Derecho.

Y digo experiencia afortunada porque es en este momento cuando realmente como estudiante, se tiene la oportunidad de hacer un alto en el camino académico para identificar, aclarar, ubicar y entender que los conocimientos adquiridos hasta el momento no son más que una gran y tupida telaraña de definiciones o confusiones que quizás ni siquiera aun se logren entender de manera clara en el ejercicio profesional; significa que los preparatorios no son, ni serán la respuesta o la solución a la ya desprestigiada profesión de abogados, pero se constituyen en el espacio propicio para repensar la profesión y adquirir experiencia en la presentación de evaluaciones que tarde o temprano deben afrontarse con los ya conocidos EXÁMENES DE ESTADO que está desarrollando el ICFES.

Los exámenes preparatorios son un reto y deben mirarse así, como un primer gran caso de la vida profesional, al que cada graduando debe enfrentarse porque ha escogido la profesión correcta, reto que exige días, semanas y meses de estudio que se prolongarán durante toda la vida profesional, pero que en el caso coyuntural de los preparatorios ofrecen una gran sensación de grandeza y de triunfo una vez que se supera esta prueba.

Los exámenes preparatorios seguirán siendo un eslabón importante dentro del proceso académico que culmina con el título de profesional del Derecho "ABOGADO"; desprendámonos de su carácter OBLIGATORIO Y LEGAL y veámoslos como un DEBER que nos lo exige nuestro compromiso personal y social, por la búsqueda de una sociedad más justa e igualitaria.

CONVERSATORIO "HABLEMOS SOBRE LA MUERTE"

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, con el apoyo del Departamento de Ética y Humanidades de UniBoyacá, realizó el Conversatorio "Hablemos sobre la muerte"; evento que estuvo a cargo del Dr. Rafael Romero Piñeros, Decano de la Facultad de Ciencias de la Salud.

Esta actividad tuvo como propósito identificar, analizar y detallar las diversas situaciones de la vida diaria que de alguna manera crean una reflexión en el ser humano donde "La muerte" como elemento principal de la charla y hecho inevitable de la existencia, genera otras expectativas y perspectivas en el interior de cada ser. Con este conversatorio se precisaron las causas y repercusiones que tiene este misterioso e inminente paso en la vida de cada uno, de acuerdo con las condiciones y el entorno en que se desarrolla la persona.

CAPACITACIÓN PARA TUTORES

La evaluación del proceso formativo es fundamental para alcanzar el crecimiento integral de los educandos. Este fue el tema central del PRIMER ENCUENTRO FORMATIVO, evento organizado por la Coordinación del Servicio Tutorial de UniBoyacá, y que se realizó el pasado 27 de febrero en el Auditorio de la Universidad. En el encuentro participaron los tutores de tiempo completo, los tutores catedráticos y los estudiantes que apoyan esta importante labor en nuestra Casa de Estudios.

CURSO EN ATENCIÓN DE TRAUMA A NIVEL PREHOSPITALARIO

UniBoyacá, a través de su Facultad de Postgrados y Educación permanente, ha programado para el mes de abril el Curso en Atención Trauma a Nivel Prehospitalario, en convenio la Cruz Roja Colombiana, seccional Boyacá; programa que tiene como propósito, capacitar a sus participantes para que identifiquen de una manera paciente eficaz un politraumatizado con lesiones severas y que

además tenga criterio para establecer prioridades de atención, con tendencia a estabilizar esencial, apropiada y eficientemente al paciente; teniendo en cuenta que cada organismo tiene necesidades y reacciones diferentes, aspecto que debe tener en cuenta para tomar



decisiones encaminadas al rescate y soporte de las víctimas.

El curso está dirigido a profesionales o técnicos del área de la salud y personal de entidades de socorro, interesados en atención de pacientes politraumatizados a nivel prehospitalario; en el cual se

profundizarán áreas como, Cinemática del trauma, Evaluación y manejo del paciente, Trauma torácico, Manejo de vía aérea y destrezas de ventilación, Destrezas en el manejo de la columna, Trauma térmico y blast entre otros, de similar importancia.

El programa que estará iniciando el día 25 de abril, tiene un costo de \$448.000 para particulares y un

descuento del 10% sobre este valor, para integrantes de la comunidad universitaria, incluidos los egresados de los programas de la institución. Además se concederán becas para grupos mayores de cinco personas de una misma empresa, con un 5% de descuento sobre el valor establecido.

CONMEMORACIÓN DEL DÍA DEL CONTADOR

Con el conversatorio: El papel del Contador Público en el Desarrollo de la Productividad de la Empresa, el programa de Contaduría Pública de UniBoyacá conmemoró el pasado 26 de marzo el Día del Contador Público. El objetivo de esta actividad académica fue analizar, proyectar y conocer el papel del profesional de la Contaduría Pública en el proceso y desarrollo empresarial de la región, su compromiso social, aporte al ente económico y a la sociedad.

Los temas que se analizaron durante esta jornada académica fueron: el aporte del Contador Público en la empresa, la productividad, el apoyo del profesional de la Contaduría Pública al desarrollo empresarial y la visión estudiantil de los Contadores Públicos.

La moderación del conversatorio estuvo a cargo de Socorro Rojas Balaguera, Contadora Pública y especialista en revisoría fiscal egresada de UniBoyacá y presidenta de la ASECUB. En calidad de relator actuó el Contador Público egresado de UniBoyacá Libardo Pinzón, y los ponentes participantes fueron los docentes Próspero Casas Ochoa, Gonzalo Rodríguez Gil y José Antonio Agudelo. La estudiante de Contaduría Pública y asesora empresarial de UniBoyacá, Yenny Patricia González, realizó una interesante intervención en representación de los estudiantes del programa.

EL COPASO DE UNIBOYACÁ CONTRIBUYE AL COMUNIDAD UNIVERSITARIA

El Comité Paritario de Salud Ocupacional de UniBoyacá en desarrollo de su plan de acciones para el año 2003, junto con la ARP del Seguro Social, realizaron una jornada de vacunación contra la influenza dirigida inicialmente a todos los funcionarios de la Institución; esta jornada hace parte del trabajo adelantado a favor de la comunidad universitaria y contribuye con el óptimo desarrollo de las actividades laborales; uno de los propósitos fundamentales del COPASO está velar por el mejoramiento de las condiciones de salud ocupacional de la comunidad universitaria.

Así mismo se ha hecho una invitación a los estudiantes y a la comunidad universitaria en general para que se vacunen y prevengan los traumatismos que genera esta enfermedad, considerando la época invernal que se presenta en el país.

CREADO CENTRO DE ESCUCHA

La División de Bienestar Universitario de UniBoyacá, invita a la Comunidad Académica para que participe en la programación de actividades que desarrolla el Centro de Escucha, actividad complementaria a la asesoría psicológica prestada por esta división. El Centro busca ofrecer el servicio de terapia de grupo. Como punto de partida se plantean todas aquellas conductas que tienen origen en comportamientos asociados a drogodependencia, alcoholismo, tabaquismo, dependencia en la relación de pareja, anorexia, bulimia. ludopatía.

Los horarios de reunión serán los días martes de 2 a 4 p.m. en el salón Ec. 301 y miércoles de 11 – a 1 p.m en el salón E1 304.

CORREO UNIVERSITÁRIO

De la Clínica Ortopédica y Cirugía Plástica "Las Américas" con sede en Bogotá han enviado una nota de felicitación a la estudiante de Terapia Física de UniBoyacá DIANA GUTIÉRREZ HUERTAS. En esta comunicación la clínica agradece la participación y colaboración de la estudiante quien "demostró su seguridad y disposición en cada una de las actividades encomendadas, motivo por el cual el personal directivo de la Institución felicita y exhorta a la estudiante de UniBoyacá para continuar de la misma manera". Reiteradas felicitaciones a los estudiantes de práctica que dejan en alto el nombre de nuestra Universidad.

CULMINÓ CON ÉXITO EL SEMINARIO - TALLER DE MICROBIOLOGÍA Y LABORATORIO CLÍNICO REALIZADO POR BACTERIOLOGÍA Y LABORATORIO CLÍNICO

Con el apoyo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo CIPADE el programa de Bacteriología y Laboratorio Clínico de UniBoyacá realizó con éxito el Seminario-Taller de Microbiología y Laboratorio Clínico, que tuvo lugar en el auditorio de la institución el pasado 5 de marzo.

El evento permitió que los asistentes abordaran temas de relevancia para la formación de los profesionales de la salud tales como: formulación, guía, aplicación, evaluación de los medios de cultivo y pruebas de sensibilidad antimicrobiana, temas que generaron un espacio para resolver las inquietudes de los asistentes. Durante la tarde se profundizó en el estudio de la microbiología de alimentos mediante el desarrollo de una conferencia y un taller en el cual participaron activamente los asistentes al seminario.



conmemoró el Día Internacional de la Mujer.

Esta celebración comenzó a las diez de la mañana con diversas actividades recreativas y deportivas que se desarrollaron en el patio central de la institución. Mediante competencias cortas, juegos, concursos; las damas de UniBoyacá demostraron sus habilidades, destrezas y resistencia física. También se realizó una demostración de Patinaje Extremo con la participación de aficionadas y experimentadas deportistas.

A las seis de la tarde se ofreció un recital en el Auditorio, en el cual se presentaron los grupos de música andina, llanera, contemporánea y rock (todos de la institución), además de solistas, poetas, cuenteros y demás artistas que amenizaron esta noche especial dedicada a las mujeres.

COMUNI K-ACCIÓN CUMPLIÓ TRES AÑOS

A través del programa de Comunicación Social de UniBoyacá, crearon desde hace más de tres años, un espacio de libre expresión, en el cual se han venido tratando temas de interés general, en diversos aspectos que reflejan la realidad de nuestro medio y además invitan a la reflexión, con escritos que tocan lo más sentido del entorno social.

Es así como ComuniKacción después de 32 ediciones, muestra una importante evolución y refleja el sentido crítico, investigativo, responsable y sobre todo de proyección social que caracteriza a este inquieto grupo editorial.

Este medio de comunicación ha recibido un apoyo importante de UniBoyacá. La comunidad académica también ha respaldado esta iniciativa mediante el envío de comentarios acerca del boletín y a través de la compra de cada edición. Esta exitosa experiencia educativa contribuye a la formación periodística de los jóvenes estudiantes de Comunicación Social, quienes desde ya han asumido con responsabilidad, ética y compromiso la difícil labor de informar, educar, recrear y generar opinión a través de los medios masivos de comunicación.